

## ABSTRAK

**Anisa Deswanda. 2021.** “Struktur dan Kebahasaan Teks Eksplanasi Siswa Kelas XI SMA Negeri 3 Bukittinggi.” *Skripsi*. Program Studi Pendidikan Bahasa Indonesia, Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia dan Daerah, Fakultas Bahasa dan Seni, Universitas Negeri Padang

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan hal-hal sebagai berikut. *Pertama*, mendeskripsikan penggunaan struktur teks eksplanasi siswa kelas XI SMA Negeri 3 Bukittinggi. *Kedua*, mendeskripsikan penggunaan kebahasaan teks eksplanasi siswa kelas XI SMA Negeri 3 Bukittinggi.

Jenis penelitian ini adalah kualitatif dengan metode deskriptif. Data yang dianalisis adalah penggunaan struktur dan kebahasaan dari teks eksplanasi siswa kelas XI SMA Negeri 3 Bukittinggi yang diperoleh dari sumber data penelitian yaitu berupa dokumen tugas teks eksplanasi siswa saat pembelajaran bahasa Indonesia. sumber data dalam penelitian ini adalah dokumentasi yang disimpan guru dalam bentuk tulisan teks eksplanasi siswa kelas XI SMA Negeri 3 Bukittinggi pada tahun ajaran 2020/2021.

Hasil penelitian ini ada dua. *Pertama*, struktur yang terdapat dalam teks eksplanasi siswa kelas XI SMA Negeri 3 Bukittinggi ditemukan tiga struktur teks eksplanasi, yaitu pernyataan umum, deretan penjelas, dan interpretasi. Dari 20 teks yang dianalisis ditemukan 20 teks eksplanasi yang sudah memiliki struktur pernyataan umum, namun dari 20 teks terdapat 4 teks yang struktur pernyataan umumnya tidak tepat. Dari 20 teks yang dianalisis, ditemukan sebanyak 19 teks eksplanasi sudah memiliki struktur deretan penjelas dan dari 19 teks eksplanasi terdapat 7 teks yang memiliki struktur deretan penjelasnya tidak tepat. Dari 20 teks eksplanasi yang dianalisis, terdapat 19 teks eksplanasi sudah memiliki struktur interpretasi, namun dari 19 teks eksplanasi tersebut terdapat 7 teks yang struktur interpretasinya tidak tepat. *Kedua*, kebahasaan teks eksplanasi siswa kelas XI SMA Negeri 3 Bukittinggi ditemukan tiga kebahasaan teks eksplanasi, yaitu kata istilah, konjungsi kausalitas, dan konjungsi kronologis. Dari 20 teks siswa yang dianalisis 20 teks telah menggunakan kata istilah, 18 teks telah menggunakan konjungsi kausalitas, dan 14 teks telah menggunakan konjungsi kronologis.

Berdasarkan hasil penelitian, dapat disimpulkan dua hal. *Pertama*, ditemukan tiga struktur teks eksplanasi, yaitu pernyataan umum, deretan penjelas dan interpretasi. Pada ketiga struktur teks eksplanasi yang ditulis siswa kelas XI SMA Negeri 3 Bukittinggi masih ada yang tidak tepat dalam penulisannya. Begitu juga pada kebahasaan teks eksplanasi, dari ketiga kebahasaan teks eksplanasi yang ditulis siswa kelas XI SMA Negeri 3 Bukittinggi kata istilah dan konjungsi kausalitas masih belum tepat. Namun, pada konjungsi kronologis pada teks eksplanasi sudah tepat dalam penulisannya.